

Brandschutzübung im Kindergarten St. Michael

Bislang gab es im Kindergarten noch nie ein Feuer – zum Glück.

Da dies jedoch jeder Zeit passieren kann, gilt es besonders im Kindergarten vorbeugende Maßnahmen einzuhalten. Hierzu zählt auch die regelmäßige Brandschutzschulung der Mitarbeiter. Ein Brandschutz – Update fand in diesem Jahr am 11. März 2020 statt.

Matthias Hölzen schulte die Erzieherinnen vor allem in den Bereichen:

- rechtlichen Vorgaben
- Vorbeugen und Vermeiden von Bränden
- Verhalten bei Bränden
- Evakuierung des Gebäudes/Evakuierungsplan
- Richtiges Vorgehen mit einem Feuerlöscher
- Praktische Übung - Löschen eines Feuers

Die Schulung war sehr informativ und zeigte, dass wir in vielen Bereichen schon gut aufgestellt sind. Dennoch war es uns wichtig, sich gemeinsam alle Gefahrenbereiche gut anzuschauen.

Wo gibt es – aus der Routine heraus – Situationen, in denen wir unvorsichtig sind? Sind alle vertraut mit der Evakuierung der Räume? Wie müssen wir uns verhalten bei einem Brand? Wer übernimmt welche Aufgaben? Kennen sich die neuen Mitarbeiter in diesem Bereich aus? Diese und weitere Fragen wurden erörtert, immer mit Blick auf die uns anvertrauten Kinder und unsere hohe Verantwortung.

Unsere Aufgabe ist es gut geschult und vorbereitet zu sein, aber auch die Kinder auf drohende Gefahren hinzuweisen und sie ebenfalls in den Bereichen Brandvermeidung und Evakuierung einzubeziehen – und das ohne ihnen Angst zu machen. Das Evakuieren des Gruppenraumes/Einrichtung kann mit den Kindern spielerisch geübt werden. Wenn Kinder und Erwachsene in diesem Bereich sicher und routiniert mit der drohenden Situation umgehen lernen, kann es Leben retten.

Zum Schluss, im praktischen Teil, durften wir dann den Umgang mit dem Feuerlöscher üben und einen Brand löschen.

Unser Dank gilt Herrn Matthias Hölzen für die fachkompetente Schulung und Unterstützung.

Edith Kowalski



